

TIPOS DE MONEDAS EN USO

MORELOS A IGNACIO RAYÓN

OAXACA, DICIEMBRE 29 DE 1812⁷²³

Excelentísimo señor:

Con oficio de vuestra excelencia de 30 de este noviembre, recibí tres pesos de diversas monedas menudas del cuño nacional que vuestra excelencia ha establecido en Tlalpujahua. Está muy regular en lustre, pero diminuta en el peso; y como ha resultado tanto falsario, entiendo que pierden las cajas si no se le da la onza al peso, que es el arbitrio para que los malos no nos vuelvan los pesos, tostones.

Remito a vuestra excelencia tres pesos de la (moneda) provisional del Sur, que, por más sencilla, se vació para la jura, por no haber tenido más que seis días de término. Ella es la misma que he usado por modo de libranza, para que no me llenen de otra moneda; y en los tres pesos va incluso uno de la provisional de Oaxaca, que hallé en su toma, pues ya (hace) un año no les viene de la mexicana. De una y otra he procurado que en lo posible se le dé la onza, insistiendo en que siga la provisional del Sur, por tener más cantidad.

Dios guarde a vuestra excelencia muchos años.- Cuartel general, diciembre 29 de 1812.- José M^a Morelos [rúbrica].- Excelentísimo señor presidente, licenciado don Ignacio Rayón.

⁷²³ Genaro García, *Autógrafos*, 1907, carta 5; Tecuanhuey, *Las cartas*, 2010, carta 6.